
爱马仕、香奈尔、LV、GUCCI!!近些年来，这些在国
际市场上攻城略地的世界一线奢侈品渐渐受到国人追捧。然
而，当人们将目光移向国内，却多少有些迷茫和遗憾：作为全
球奢侈品消费大国，中国本土的一线奢侈品品牌在哪里？

一名艺术爱好者在上海做起“中国的奢侈品”之梦，试
图用自创的品牌回答这个问题。

创业因陈逸飞一句话
!""!年，孙青锋从西安只身来

到上海，开始了创业之路。几经周
折，他最终选择在田子坊开办了一
家画廊。

那时陈逸飞和一批艺术家也都
扎堆于此，并初步形成了艺术与商业
结合的氛围。一次，陈逸飞出国回来
后对大家说：“无论是漫步在法国的
香榭丽舍大街还是徜徉在美国的曼
哈顿第五大道，街道两旁林林总总的
都是欧美品牌，居然没有一个来自中
国的品牌，围巾是女性风情的延伸，
但在国内买不到既好看、品质又好的
产品。”不经意的一句话，让坐在画廊
里的孙青锋茅塞顿开。
孙青锋爱好收藏艺术品，他时常

思考：如何将艺术作品生活化？凭借
独到的艺术鉴赏能力，他决定创办一
个紧扣中国文化的品牌“#$$”，将艺
术转移到围巾上，将围巾和披肩作为
载体。“让静止的美变成流动的美，流
淌在女人的脖颈间。”
水墨画手绘在羊绒披肩上，抽象

画印在真丝围巾中……这些画作均
出自一些绘画界新秀之手，孙青锋
买断了画作的版权，这些充满灵气
的艺术画作成为“#$$”围巾的专属。
在他的理念里，每一条围巾都在讲
述与传承东方文化，而中式手工盘
纽、国画、书法、古钱币、京剧脸谱等
素材的应用，更是让每件作品充满了
浓浓的中国味。

打造中国的奢侈品
孙青锋从创业之初就想好，自己

的产品要走高端路线。围巾采用顶级
面料：苏州的丝绸、内蒙古的羊绒以及
欧洲的皮草。每一条限量版围巾都是
一针一线手工绘制而成，绣娘每天只
工作半天，以保证绘制水平不会因为
眼睛的疲劳而打折；店员大部分具有
本科学历、精通一门外语，且通过严格
的岗位前培训……一条限量版的手工
围巾需要花费 !个月至一年的时间方
能制成。成品根据手工绣花的不同，
定价在 %&'万至 %(万元之间。
“我就是想打造中国的奢侈品。”

孙青锋严格按照世界奢侈品的通行
原则打造品牌。除了顶级的材质和服
务，他通过与国际国内顶尖的设计师
签约，以提高设计的品质。今年 "月，
国际奢侈品牌 )*+,$的创始人高田
贤三设计的几款限量版围巾，短短几
天就销售一空。此外，与公司合作的
还有爱马仕的设计师等 #个大师级
设计团队，孙青锋说：“在我们的设计
平台上，要聚集一群大师，孵化一批
小师，通过作品传达‘民族的，也是世

界的’这一理念。”
今年，“$$$”入选上海 !-

个重点推荐的经典创新品牌，%
月，荣登 !"%-上海设计之都活
动周品牌奖项龙虎榜。

与国际大牌同台竞技
孙青锋的品牌之路走得艰辛。

他一开始就想打入顶级商圈、购物
中心，却频遭冷遇。

恒隆、半岛、香格里拉等以集聚
世界顶级品牌为宗旨的渠道商，当初
都曾以“我们不接纳国内品牌”、“我
们不相信中国会有好的奢侈品品牌”
为理由拒绝了“#$$”。孙青锋和他的
团队不服输，靠在时尚圈、明星圈慢
慢积攒的口碑和人气，成功地扭转了
渠道方“不接纳、不理睬”的态度，并
受到了“主动邀请”的礼遇。

“根据时尚趋势以及客户的需
求，再结合上自己独特的设计理念，
开发出一系列独特产品，我们每个月
都会推出两三个系列的新品，在围
巾、披肩上目前已有四五百个系列。”

眼下，孙青锋已在中国拥有 -.

家直营店，下一步，他的目标是进军

巴黎、伦敦、米兰、柏林等时尚之都。
“中国如同法国、英国、意大利

一样拥有建立和发展奢侈品品牌的
基础元素，也拥有成为全球奢侈品
业主角的能力。!"".年/!"-.年，是
以与国际机构接轨的自主创新民族
品牌的新时代。我们一定要抓住这
个机遇。” 本报记者 叶薇
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———一个艺术爱好者的品牌之路
脖颈间绕出“奢侈梦想” ! ! ! !大到整个国家的

产业升级!小到一家企

业的经营发展!时常遭

遇发展瓶颈!缺少品牌

战略是其中的重要原

因之一"

中国已成为制造

大国!但大量制造能力

只能用于为国外品牌

产品代工!赚取一点点

微薄的加工费!还要承

受巨大的环境资源耗

费成本#许多企业能设

计生产出不少技术先

进$品质优异的产品!但却%养

在深闺人未识&! 皆因没有一

个有效的品牌战略"

孙青锋的创业故事!为许

多中小企业的发展增添了一

个生动注脚'''打造独特的

品牌文化!进军国际市场"

他选择了一个较小的门

类!以围巾艺术切入!店面都

开在一线商圈!与国际奢侈品

同台竞争"其产品约 !"#都带

扣子! 羊绒产品配牛角扣!真

丝产品配手工盘扣!皮草产品

配暗扣等! 这样围巾不会滑

落! 还能保持原始造型的完

美!更奇妙的是当围巾加上扣

子以后! 就像变魔术一样!可

以有 !$多种不同穿法(围巾$

披肩$斗篷$开衫$衣服))这

样的设计让这个品牌迅速获

得了市场认可"

创业型企业市场营销通

过品牌战略!特色经营!吸引

消费者眼球!才是有效策略"

本报记者 叶薇
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